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全国政协十二届四次会议闭幕
习近平李克强张德江刘云山王岐山张高丽出席 俞正声主持
新华社北京3月 14日电 民主

协商聚共识，坚定信心谋发展。中国

人民政治协商会议第十二届全国委员

会第四次会议圆满完成各项议程，14
日下午在人民大会堂闭幕。会议号

召，人民政协的各级组织、各参加单位

和广大政协委员，更加紧密地团结在

以习近平同志为总书记的中共中央周

围，高举中国特色社会主义伟大旗帜，

全面贯彻中共十八大和十八届三中、

四中、五中全会精神，以邓小平理论、

“三个代表”重要思想、科学发展观为

指导，深入学习贯彻习近平总书记系

列重要讲话精神，开拓进取，扎实工

作，为全面建成小康社会、实现中华民

族伟大复兴的中国梦而努力奋斗。

全国政协主席俞正声主持闭幕

会。全国政协副主席杜青林、韩启德、

帕巴拉·格列朗杰、董建华、万钢、林文

漪、罗富和、何厚铧、张庆黎、李海峰、

陈元、卢展工、周小川、王家瑞、王正

伟、马飚、齐续春、陈晓光、马培华、刘

晓峰、王钦敏在主席台前排就座。

习近平、李克强、张德江、刘云

山、王岐山、张高丽等在主席台就座。

下午3时，闭幕会开始。俞正声宣

布，中国人民政治协商会议第十二届全

国委员会第四次会议应出席委员 2214
人，今天实到2101人，符合规定人数。

会议通过了政协第十二届全国委

员会第四次会议关于常务委员会工作

报告的决议、政协第十二届全国委员

会提案委员会关于政协十二届四次会

议提案审查情况的报告、政协第十二

届全国委员会第四次会议政治决议。

俞正声在讲话时说，会议期间，中

共中央总书记、国家主席、中央军委主

席习近平等党和国家领导同志，出席大

会开幕会和闭幕会，深入界别小组听取

意见和建议，与委员共商国是。广大政

协委员认真贯彻中共中央治国理政新

理念新思想新战略，紧紧围绕“五位一

体”总体布局和“四个全面”战略布局，

深入讨论政府工作报告、“十三五”规划

纲要草案和全国政协常委会工作报告

等重要文件，议大事谋良策，取得重要

成果。会议坚持民主、团结、求实、奋

进，充分发挥人民政协作为协商民主重

要渠道和专门协商机构作用，是中国特

色社会主义民主政治的生动实践，是全

面建成小康社会的广泛动员。

俞正声指出，小康社会承载着中

华民族千年梦想，承载着中国人民对

美好生活的不懈追求。经过长期艰

辛探索和顽强奋斗，我们已经进入全

面建成小康社会的决胜阶段，迎来了

向第一个百年奋斗目标冲刺的关键

时刻。历史大幕已经拉开，艰巨任务

落在我们这一代人肩上。我们始终

坚信，有中国共产党的坚强领导，有

中国特色社会主义的制度优势，有新

中国成立特别是改革开放以来奠定

的坚实物质基础，我们一定能够夺取

全面建成小康社会的伟大胜利。我

们清醒地知道，全面小康不是等来

的，必须坚守信念与定力，咬紧牙关、

屏息聚力，一步一个脚印奋力前行。

我们深切懂得，全面小康是惠及 13
亿中国人民的小康，必须坚持以人民

为中心的发展思想，最大限度地凝聚

共识、凝聚智慧、凝聚力量，以必胜的

信心、昂扬的斗志、扎实的努力铸就

全中国人民的共同愿望。

俞正声指出，紧紧围绕全面建成

小康社会献计出力，是人民政协义不

容辞的责任。要自觉服从服务全面建

成小康社会大局，把坚持和发展中国

特色社会主义作为巩固共同思想政治

基础的主轴，毫不动摇坚持中国共产

党的领导，坚持和完善中国共产党领

导的多党合作和政治协商制度，确保

正确政治方向；要始终聚焦全面建成

小康社会目标，把为“十三五”时期发

展献计出力作为履行职能的主线，贯

彻创新、协调、绿色、开放、共享发展理

念，紧扣经济社会发展的重大问题、全

面深化改革的难点问题、推动创新创

造的关键问题，深度调研、集中议政、

有效监督，努力提出更多真知灼见；要

广泛汇聚全面建成小康社会力量，更

好发挥人民政协作为爱国统一战线组

织作用，正确处理一致性与多样性关

系，扩大团结面，增进共识度，努力形

成共创伟业的良好局面。广大政协委

员要积极投身全面建成小康社会实

践，进一步增强政治意识、大局意识、

责任意识，充分发挥委员主体作用，做

到懂政协、会协商、善议政，坚持建真

言、谋良策、出实招，客观理性、拒绝极

端主张，脚踏实地、力戒虚浮作风，在

政协工作中履职尽责，在本职岗位上

建功立业，在界别群众中示范引领，为

推动党和国家事业发展作出新贡献。

出席闭幕会的领导同志还有：马

凯、王沪宁、刘延东、刘奇葆、许其亮、孙

春兰、孙政才、李建国、李源潮、汪洋、张

春贤、范长龙、孟建柱、赵乐际、胡春华、

栗战书、郭金龙、韩正、赵洪祝、杨晶、王

胜俊、陈昌智、严隽琪、王晨、沈跃跃、吉

炳轩、张平、向巴平措、艾力更·依明巴

海、万鄂湘、张宝文、陈竺、常万全、杨洁

篪、郭声琨、王勇、周强、曹建明等。

中共中央、全国人大、国务院有

关部门负责人列席闭幕会。各国驻

华使节应邀旁听闭幕会。

大会在雄壮的国歌声中闭幕。

◆本期导读

近日，中国贸促会调研组赴

奥地利、捷克、匈牙利，就三国投

资环境和当地中资企业经营情况

开展专题调研。其间，拜会华为、

中兴、首钢、长虹等 11 家中资企

业，听取中国驻当地经商机构情

况介绍，并与奥地利联邦商会、捷

克投资局、匈牙利企业家雇主协

会等对口机构进行了交流。——
详细报道见4版《服务保障“跟上
来”助力企业“走出去”》

5 月 18 日，香港将举办首届

“一带一路高峰论坛”。全国政协

委员、香港贸易发展局主席罗康

瑞表示，“一带一路”战略为沿线

各 国 提 供 了 一 个 千 载 难 逢 的 机

会，而香港有“一国两制”的政策

优势，有能力在这一战略实施过

程中扮演国际枢纽角色。——详
细报道见5版《香港会展业借“一
带一路”开掘东盟市场》

千呼万唤下，电子商务法律

条文终于崭露头角。草案稿对电

子商务经营的主体责任、交易与

服务安全、数据信息保护、维护消

费者权益以及市场秩序、公平竞

争等内容都进行了规范，但不包

括互联网金融、电子商务活动所

涉及的税收问题。——详细报道
见6版《电子商务法崭露头角》

◆新闻速递

本报讯（实习记者 李旸 成瑶
瑶）3 月 15 日，由 中 国 贸 促 会 和 英

国怡和集团主办的中欧企业家座

谈会在北京举行。由英国怡和集

团 主 席 亨 利·凯 瑟 克 爵 士 率 领 的

30 多 位 欧 洲 知 名 企 业 高 层 人 士 ，

与中国企业代表进行了座谈。中

国贸促会会长姜增伟与英中贸易

协会主席詹诚信勋爵代表双方机

构 签 署合作协议。中国贸促会副

会长尹宗华出席并致辞。

中 欧 企 业 家 座 谈 会 围 绕“ 服

务 贸 易 市 场 前 景 展 望 与 对 策 ”和

“ 创新合作方式与商业运作模式”

两 个 议 题 展 开 ，中 方 和 欧 方 多 家

企 业 代 表 在 会 上 作 了 重 点 发 言 。

双 方 企 业 还 进 行 了 自 主 交 流 ，寻

找合作契机。

近年来，中欧在节能减排、城

镇化、财政金融、科技创新、人文交

流 等 领 域 互 利 合 作 进 一 步 深 化 。

来自中国商务部的统计数据显示，

2015 年，中欧双边贸易额达 5648.5
亿美元。欧盟 28 国对华投资新设

立 企 业 1772 家 ，同 比 增 长 11.9% ，

实际投入外资金额 71.1 亿美元，同

比增长 3.8%。截至 2016 年 1 月底，

中国对欧累计直接投资 621.5 亿美

元，欧盟对华累计直接投资 1039.6
亿美元。

据记者了解，此次欧洲企业联

合代表团团长凯瑟克爵士在英国

政界、商界享有较高威望，历来对

华友好，多次在中英经贸活动场合

与我国党和国家领导人交流。此

次座谈会后，凯瑟克爵士将携德国

戴勒姆集团、瑞士迅达集团、香港

美心集团及英中贸易协会的代表，

拜会中国国家领导人及政府有关

部门负责人，了解我国“十三五”规

划情况，考察在华投资项目并探讨

扩大贸易投资合作事宜。

中欧企业家座谈会
在京召开

3 月 5 日发布的政府工作报告

明确提出，2016 年将继续扩大国际

产能合作。落实和完善财税金融支

持政策，设立人民币海外合作基金，

用好双边产能合作基金。

中国国际经济交流中心副研究

员黄志龙对记者表示，设立人民币

海外合作基金一方面有利于推动人

民币国际化，扩大人民币在全球贸

易投资中的影响力，另一方面也有

利于支持国内制造企业“走出去”。

国际产能合作既指双边的产能合

作，同时也包含有中国企业和发达

国家拥有先进技术的企业在第三方

市场开展产能合作，开拓第三方市

场。双边产能合作基金主要用于前

者，人民币海外合作基金可以考虑

推动后者的产能合作。

黄志龙认为，目前已经成立的

双边产能合作基金，如中国—拉美

地 区 成 立 的 100 亿 美 元 产 能 合 作

基金，主要还是以外汇储备出资为

主，而人民币海外合作基金将以中

方人民币出资为主。在当前全球

汇率特别是人民币汇率激烈波动

的情况下，设立这样的基金既有利

于中国企业规避汇率风险，也有利

于国际市场坚定对人民币汇率的

信心。具体来看，对于人民币基金

跨境支付和收入所产生 的 汇 率 风

险 ，在 基 金 设 立 之 初 就 应 在 合 同

和 框 架 中 进 行 考 虑 ，在 海 外 基 金

运作实践中，通过金融工具，例如

汇率掉期安排（SWAP）或其他汇率

工具锁定风险。

联 讯 证 券 研 究 总 监 付 立 春 对

记者表示，中国作为世界工厂，具

备最大的产能。从产业结构升级

和环保角度，需要对产能进行全球

范围内的配置。产业配置转移就

需要相应的资金支持。从国际经

验来看，成功的产能转移同时一般

也是金融国际化。产能国际化，也

同时支撑了金融机构国际化，以及

人民币国际化。

民生证券研究院固定收益组负

责人李奇霖对记者表示，国际产能

合作项目往往具备融资需求大、周

期长的特点，离不开国家财政政策

的支持。过去贸易与产能合作过于

依赖政府补贴，而合作基金的资金

来源一般由无偿援助、无息贷款、优

惠贷款和商业性投融资等组成。通

过直接融资与间接融资方式相结合

的市场化运作方式，能够提升基金

效能和企业竞争动力，实现合作的

长期可持续性。除此之外，应进一

步推动资本项目的开放，鼓励企业

和金融机构通过跨境发债的方式进

行融资。 （傅苏颖）

“伴随着‘一带一路’建设的深

化，企业海外投资拓展、经贸经销

的步伐日益加快，对于快捷、翔实、

全方位的国际资讯的需要急剧上

升。”全国政协委员、陕西佳鑫实业

集团董事局主席、西安大唐西市文

化产业投资有限公司董事长吕建

中认为，为了进一步整合“ 一带一

路”沿线国家优势要素，有必要构

建我国相关机构主导、区域内各国

政府部门与权威公共机构实质参

与、深度融合的“一带一路”国际信

息共享平台。

吕建中建议，共享平台筹建主

体自身要具有国家宏观上促进经贸

发展职能和服务企业的软硬件基

础，能够为企业国际化经营提供全

方位服务，同时具备同国外工商界

的广泛联系与合作渠道，并建有对

外工作的机构和网络。共享平台

需与国际组织以及我国民间主导

的国际商协会合作，广泛动员他们

参与共建共享，整合、归拢企业“走

出去”“请进来”所需要的金融、中

介、物流等市场服务要素，着眼于

为企业创造、推送新的服务内容及

服务业态。 （赵 波）

一场远在大洋彼岸举办的研讨

会，破天荒地以中国仲裁为主题。

“本次研讨会由加拿大著名海事

仲裁机构——温哥华海事仲裁员协会

主办，是一个地方性的研讨会。”中国

国际经济贸易仲裁委员会、中国海事

仲裁委员会副主任兼秘书长于健龙在

接受《中国贸易报》记者采访时表示。

此前，贸仲委、海仲委参加过温哥华海

事仲裁员协会举办的研讨会。

于健龙告诉记者，去年下半年，温

哥华海事仲裁员协会相关负责人开始

与海仲委接洽，表达了 2016 年研讨会

计划以中国仲裁作为主题的意愿。

“意料之外，又在情理之中。”于

健龙介绍，海仲委与温哥华海事仲裁

员协会的合作始于 2012 年。当时，

两家机构签订了合作协议，希望进一

步加强交流。此后双方一直没有找

到合适的契机进行深入交流，直到去

年温哥华海事仲裁员协会提出以中

国仲裁为主题举办研讨会。“这让我

们挺意外的。”于健龙说。

在于健龙看来，事实上，温哥华海

事仲裁员协会选择以中国仲裁为主

题，也是情理之中，这与中国仲裁近年

来国际影响力逐步提升息息相关。

于健龙表示，作为受理案件数量

和争议金额迅速增加的中国仲裁机

构，随着新《仲裁规则》的启用，贸仲

委、海仲委正在日益受到国际仲裁界

更为广泛的关注。

统计数据显示，2015 年，贸仲委

共受理仲裁案件 1968 件，同比增长

22%，其中涉外案件 437 件（包括涉港

澳 台 地 区 案 件 156 件），国 内 案 件

1531 件 ；案 涉 争 议 金 额 达 人 民 币

425.4 亿元，同比增长 12.5%。海仲委

共受理案件 136 件，争议金额达人民

币 13.74 亿元。

与此同时，贸仲委、海仲委近年

来努力加强与其他国际仲裁机构的

交流与合作，积极参与国际仲裁事

务。应联合国国际贸易法委员会的

邀请，贸仲委以非政府组织观察员身

份代表中国仲裁界参加该委员会会

议，参与国际仲裁、国际调解和国际

商事法律规则的制订。2013 年，贸

仲委成功当选为亚太区域仲裁组织

主席单位，于健龙当选为亚太区域仲

裁组织主席。

“这表明我国仲裁机构已经具备

了较强的国际竞争力和认知度，在国

际仲裁界的话语权得到进一步增强、

影响力迎来质的飞跃，中国在亚太乃

至 国 际 仲 裁 中 将 发 挥 更 重 要 的 作

用。”于健龙说。

加 拿 大 著 名 律 师 事 务 所 Bull
Housser、DLA Piper（Canada）LLP、

Hunter Litigation Chambers 相关负责

人和来自加拿大西安大略大学的仲

裁员纷纷对中国仲裁表现出了极大

的兴趣，并高度评价了贸仲委、海仲

委近年来的发展以及在引领仲裁方

面所做的努力。

于健龙说，在中国着力推进构建

开放型经济新体制、“一带一路”发展

战略和自贸区建设的大背景下，在中

国企业“走出去”的大环境下，贸仲委、

海仲委将继续推动仲裁法制发展和建

设，营造良好的仲裁司法环境，早日实

现打造国际仲裁中心的发展目标。

温哥华海事仲裁员协会首次举办以中国仲裁为主题的研讨会

中国仲裁影响力进一步提升
■ 本报记者 范丽敏

设立人民币海外合作基金

建设“一带一路”信息共享平台

3 月 12 日，国 家 统 计 局 发 布 的 工 业 生 产 数 据 显
示，2016 年 1 月至 2 月，中国规模以上工业增加值同
比实际增长 5.4%，增速较 2015 年 12 月份回落 0.5 个百

分点。这一增速创下 2008 年 11月以来的新低。
图为山西太原重型机械集团有限公司的工人在调

整采煤机。 中新社 张 云 摄

前两月中国工业增加值同比增长5.4%

外商对日投资急刹车
大幅减少46%

《日 本 经 济 新 闻》3 月 14 日 报

道，2015 年外商对日直接投资急刹

车，投资额 17.8 万亿日元，同比大幅

减少 46%；同时外商撤资额 17.9 万

亿日元，高于投资额 510 亿日元，时

隔 4 年首次逆转。虽然有美国苹果

公司决定在横滨市设立研发机构等

个别规模较大的投资，但整体看，外

商以中小规模投资为主。分析指

出，由于日本经济增长缓慢，新增外

商对日投资较少，日本政府原本拟

通过降低法人实际税率来吸引外商

投资，但目前来看安倍经济增长战

略未能奏效。

韩进出口商品
物价指数环比上升

据韩联社报道，韩国银行 14 日

发布的一份统计数据显示，受国际

油价回升等因素影响，2 月份韩国

进出口商品价格指数环比双双上

升 。 其 中 ，进 口 商 品 物 价 指 数 为

76.16，环比时隔 8 个月再现上升走

势，涨幅为 1.6%。出口商品物价指

数为 81.99，时隔 3 个月再度回升，

涨幅为 0.8%。

报道称，2 月迪拜油价比 1 月上

升 7.5%，达到 28.87 美元。这对韩国

进口商品物价指数上升产生直接影

响。2 月韩元兑美元贬值 1.3%，使

得出口商品物价指数小幅上扬。其

中 ，农 副 产 品 出 口 物 价 环 比 上 升

3.9%，工业品以煤炭和石油制品为

主，上升 0.8%。

印度九成FDI
通过自动审批获得

据印度媒体《Live mint》报道，

印度商工部部长希塔拉曼称，2015
年 4 月 至 12 月 ，印 度 FDI 中 超 过

90%的投资项目是通过自动审批路

径获得的。希塔拉曼特别指出，自

2014 年印度政府推出“ 印度制造”

计划之后，已有约 456.8 亿美元外商

投资额注入印度。

根 据 印 度 商 工 部 工 业 政 策 与

促进总局数据显示，2015 年 4 月至

12 月，印度共吸引了 294.4 亿美元

外 商 投 资，同 比 增 长 约 40%，投 资

多集中在电脑软硬件、服务业、贸

易、汽车及化工领域。

（本报综合报道）

本报常年法律顾问
北 京 市 炜 衡 律 师 事 务 所
赵 继 明 赵 继 云 律 师
电 话 ：010-62684388

编辑：高洪艳 联系电话：010-64671065
制版：董 童 E-mail:myyaowen@163.com


